

Danny Brenes

danny.brenes@nacion.com

Sin Carrie Fisher, *Star Wars* no se hubiera convertido en uno de los mayores fenómenos —quizás el mayor— de la cultura pop de todos los tiempos; sin la Princesa Leia, los rebeldes no hubieran podido destruir la Estrella de la Muerte ni derrotar al Imperio.

Princesa y guerrera, diplomática y líder rebelde. El personaje al que dio vida Fisher es uno de los mayores íconos del cine del siglo XX —y del siglo actual también: su regreso en *El despertar de la fuerza*, que se estrenó en el 2015, fue celebrado por fanáticos en toda la galaxia—, y su historia una de las más complejas.

Su nacimiento fue el resultado del matrimonio secreto entre Anakin Skywalker —El Elegido de la profecía de los Jedi, llamado a devolver el balance a la Fuerza— y la reina Padme Amidala; además, Leia era hermana gemela de Luke Skywalker.

Aunque en *El regreso del Jedi* Leia asegura tener algunos recuerdos de su madre —“amable... pero triste”—, *La venganza del Sith* muestra el fallecimiento de Amidala apenas momentos después de dár a luz.

Esto ocurrió dos días después del final de la Guerra de los Clones (cuyo origen se explica en el *Episodio II: El ataque de los clones*, y se desarrolla en la serie animada *Clone Wars*), tras la caída de Anakin Skywalker al lado oscuro de la Fuerza y la instauración del Imperio Galáctico.

Para proteger a la infanta Leia, el Senador Bail Organa, del planeta Alderaan, decide adoptarla. Sin saber mayor cosa del destino de sus padres biológicos,

PRINCESA LEIA: ESTRELLA POR SÍ MISMA

El personaje más famoso de Carrie Fisher fue uno de los pilares del universo de *Star Wars* y ayudó a convertir la saga en un monumental fenómeno pop.



Peinado icónico

De acuerdo con George Lucas, el peinado de Leia está influenciado por revolucionarios mexicanos como Pancho Villa.

Beso polémico

En *El Imperio contraataca*, Leia besa a Luke, quien luego sabría que es su hermano. Fue uno de los momentos más polémicos de la saga.

primera Estrella de la Muerte, a manos de la Alianza. Tras brindar un homenaje a los héroes de la rebelión, Leia debe liderar una evacuación para escapar del Imperio, que regresó con sed de venganza en el *Episodio V: El Imperio contraataca*.

Durante las continuas escapatórias y encuentros cercanos con el enemigo, Leia y Han Solo comienzan a mostrar afecto el uno por el otro.

Su relación alcanza un pico máximo cuando, luego de ser traicionados por Lando Calrissian, Solo es entregado como prisionero a Jabba el Hutt, uno de los criminales más importantes de la Galaxia.

El *Episodio VI: El retorno del Jedi* muestra a Leia infiltrándose en la guarida de Jabba. Allí descongela a Han Solo, con quien intenta escapar. Ambos, sin embargo, son recapturados hasta recibir la ayuda del propio Lando.

Leia, ataviada con uno de sus atuendos más legendarios —el bikini de oro— entonces estrangula a Jabba con una cadena hasta matarlo, uno de los momentos de mayor fuerza por parte del personaje en toda la saga.

Esa misma fuerza demostraría después en la batalla de Endor en la que, con la ayuda de los ewoks, la Alianza se enfrentaría al Imperio mientras una flota rebelde destruía la segunda Estrella de la Muerte. Antes, Luke le confiesa a Leia la identidad de sus padres y el hecho de que son hermanos.

Durante las décadas que siguieron a la destrucción del Imperio Galáctico y la creación de la Nueva República, la vida de Leia Organa estuvo dedicada, sobre todo, a la política y a combatir las fuerzas remanentes del moribundo imperio.

destino de sus padres biológicos, Leia creció apegada al senador, de quien aprendió cómo ser una valiente guerrera capaz de sobrevivir por sí misma y, al mismo tiempo, preocuparse por los más desválidos.

Eventualmente, Leia sucedió a su padre adoptivo en el Senado.

Fue así como conoció al Emperador Palpatine y a su mano derecha, Darth Vader, sin saber que se trataba de su padre biológico debajo de aquella máscara negra. Pronto aprendería, además, que el Senado no era más que una farsa política, que cumplía a cabalidad las órdenes del Emperador.

La decepción la llevaría a unirse a la Alianza Rebelde, que se enfrentaría al Imperio durante la Guerra Civil Galáctica, el principal conflicto del que se nutre la saga de *Star Wars* entre sus episodios I y VI.

Los caminos de la princesa

Durante *Una nueva esperanza*, Leia es capturada por Darth Vader, tras interceptar los planos de la Estrella de la Muerte, de donde sería rescatada por Luke Skywalker, Han Solo y Chewbacca. Leia había enviado un mensaje de auxilio dirigido a Obi Wan Kenobi.

Ese evento sería, realmente, la base del universo de *Star Wars* sobre la que se contruirían los cientos de historias, miles de personajes e intrincaciones culturales y políticas que se entretajan en la Galaxia.

Leia comandó la misión que culminó con la destrucción de la

SU HISTORIA

1

NACIMIENTO

Su madre falleció momentos después del parto.



2

Fue adoptada por el Senador Bail Organa, a quien eventualmente reemplazaría en el Senado Galáctico.



3

En el Senado, conoce al Emperador Palpatine y a Darth Vader (sin saber que era su padre).

6

Es rescatada por Luke Skywalker, Han Solo y Chewbacca.



5

Fue capturada por Darth Vader en la Estrella de la Muerte, tras interceptar los planos de la base imperial.



4

Se une a la Alianza Rebelde.

7

Comanda la misión que destruyó la primera Estrella de la Muerte, a manos de la Alianza.



8

Luego de la victoria, Leia debe liderar una evacuación para escapar del Imperio.

9

Leia, Han Solo y los androides C3PO y R2D2 son traicionados por Lando Calrissian.



11

Leia confiesa su amor por Han Solo cuando este es congelado y entregado a Jabba el Hutt.



10

En *El retorno del Jedi*, Leia se infiltra en la guarida de Jabba y descongela a Han Solo, pero ambos son recapturados.



12

Tras recibir la ayuda de Lando, Leia estrangula a Jabba con una cadena hasta matarlo.

13

Participa en la batalla de Endor, junto a los ewoks, mientras una flota rebelde destruye la segunda Estrella de la Muerte.



14

Luke le confiesa la identidad de sus padres y el hecho de que son hermanos.

16

Tuvo un hijo con Han Solo, Ben Solo, también conocido como Kylo Ren tras caer al lado oscuro de la Fuerza.



15

Décadas después de la guerra contra el Imperio, Leia comanda la Resistencia en la batalla contra la Primera Orden y la búsqueda de Luke Skywalker.



FUENTE: ELABORACIÓN PROPIA.

FIGURELLA MORA, ESTEBAN ESQUIVEL Y DANNY BRENES/LA NACIÓN

lucias remanentes del imperio.

Casi la totalidad de sus aventuras siguientes no se contaron en las películas que han llegado a la gran pantalla, sino que se limitaron a otros medios, como series animadas de televisión, videojuegos, cómics y novelas.

En el universo expandido de *Star Wars*, eso sí, corre una línea del tiempo alterna; por ello, algunos de sus eventos no se corresponden con los que aparecen en los filmes.

Un ejemplo de ello es su relación con la maternidad, un tema que no formó parte del personaje de Leia en las versiones cinematográficas sino hasta el 2015, con el regreso de la saga.

Los eventos del *Episodio VII: El despertar de la fuerza* se llevan a cabo unos treinta años después de la destrucción de la segunda Estrella de la Muerte.

Leia ya no responde al título de 'princesa', sino de 'comandante': lidera la Resistencia, un grupo rebelde similar a la Alianza, en su batalla contra la Primera Orden, que busca destruir la República y tomar el poder por la fuerza.

Leia, además, busca al desaparecido Luke Skywalker mientras Han Solo, su esposo, intenta dialogar con el hijo de ambos, Ben Solo, también conocido como Kylo Ren tras caer al lado oscuro de la Fuerza.

En diciembre próximo, veremos una última versión de Leia cuando se estrene el *Episodio VII*. Su legado, sin embargo, ya es eterno. ●